



Communiqué de presse du 15 février 2024

29 février 2024:

On profite d'un jour supplémentaire de prestations forestières

2024 est une année bissextile qui compte donc un jour de plus qu'une année normale. Pour la forêt, cette journée supplémentaire sera comme toutes les autres, au cours desquelles elle fournit ses nombreuses prestations dont toute la société peut profiter.

La forêt fait beaucoup pour l'homme. Et, jour bissextile ou non, elle ne prend pas de vacances. La surface de la forêt suisse augmente quotidiennement d'environ 16 terrains de football (11 hectares). Même ce 29 février, où elle va aussi fournir – comme tous les autres jours – d'importantes prestations écosystémiques :

- Plus de 28'000 mètres cubes de bois croissent chaque jour dans la forêt suisse, soit l'équivalent d'un cube d'une trentaine de mètres de côté. Il pourrait contenir environ 50 baleines bleues adultes (un des plus grands animaux qui soient).
- Chaque jour, les Suissesses et les Suisses passent en moyenne un quart d'heure en forêt pour leur jogging, ou encore à pied ou à cheval. La valeur ajoutée socio-récréative cumulée de ces activités atteint 8 millions de francs, soit environ un franc par habitante et par jour, 29 février compris.
- Le jour bissextile, comme le reste de l'année, la forêt dégage plus de 10'000 tonnes d'oxygène. On admet qu'une personne consomme 2500 litres de cet O₂ par jour. Ce volume suffit donc à 8'000 personnes pour respirer pendant un an.
- Ce 29 février, la forêt suisse réduit la charge en CO₂ de plus de 7000 tonnes. Cela correspond à la quantité émise par une auto moyenne en 57 millions de kilomètres.
- La forêt suisse filtre chaque jour jusqu'à 200'000 tonnes de particules fines et de suies dans l'air. C'est à peu près 20 fois le poids de la tour Eiffel.
- La forêt suisse purifie 10 millions de litres d'eau potable par jour. Cette action équivaut à une économie de coûts de traitement pouvant atteindre 200'000 francs. L'eau potable purifiée ce dernier jeudi de février 2024 suffira à approvisionner quelque 35'000 personnes.
- On l'a dit, la forêt suisse ne prend pas de vacances. Ce jour bissextile, elle préserve aussi la population et les infrastructures des dangers naturels, une prestation à 11 millions de francs pour 24 heures de protection.

Ces chiffres sont des valeurs moyennes, par jour. Les prestations de la forêt dépendent naturellement de nombreux facteurs et ne sont pas fixées par le calendrier. Quoiqu'il s'agisse d'extrapolations, on est saisi de voir quelles services notre forêt rend quotidiennement à la société. Pour davantage d'infos, consultez le site [ForêtSuisse | Prestations forestières](#).

En entretenant la forêt, ses propriétaires et leurs entreprises et exploitations la soutiennent afin qu'elle soit en mesure de fournir les services souhaités par la société. Le climat se modifiant, il importe que la gestion forestière soit prévoyante. Il faut dès aujourd'hui promouvoir les espèces d'arbres et les structures qui garantiront les prestations de la forêt aussi demain.

En Suisse, gérer la forêt en couvrant les coûts des interventions est un défi de taille, surtout dans les régions de montagne, les zones escarpées ou dans les forêts à forte vocation récréative. Il faut par conséquent des contributions pour l'entretien des forêts et pour ainsi



garantir leurs prestations (comme par exemple dans les forêts de protection), ceci en contrepartie des services fournis par la forêt et pour alléger la charge pesant sur ses propriétaires. Ce point de vue est partagé à l'échelon de la politique nationale. La motion «Forêt. Adaptation urgente au changement climatique» du conseiller aux Etats Daniel Fässler, président de ForêtSuisse, vise à maintenir les contributions financières pour l'adaptation de la forêt au changement climatique en 2025 et au-delà. En décembre 2023, la Chambre haute a clairement approuvé cette motion, le Conseil national en débattrait prochainement.

Contact

Benno Schmid

Responsable Communication & Politique de ForêtSuisse

+41 32 625 88 71

benno.schmid@waldschweiz.ch

ForêtSuisse – Association des propriétaires forestiers

ForêtSuisse est l'association faîtière des propriétaires forestiers. Elle représente les intérêts des quelque 250'000 propriétaires de forêts privés et publics du pays. ForêtSuisse s'engage en faveur de conditions cadres permettant aux propriétaires, exploitantes et exploitants forestiers de pratiquer une sylviculture économiquement viable, écologiquement durable, et de préserver la vitalité et la biodiversité des forêts. Pour en savoir plus, rendez-vous sur www.foretsuisse.ch